

la gota fría

La industria de la contracepción, en retroceso

En Estados Unidos, la industria anticonceptiva experimenta un notable retroceso. La causa es la creciente preocupación del público por la salud, que ha ocasionado un aumento de la sensibilidad general a los riesgos de estos métodos. Los usuarios piden a la industria farmacéutica anticonceptivos eficaces y completamente seguros, cosa que los fabricantes no están en condiciones de ofrecer. En consecuencia, tiene lugar una oleada de pleitos que compromete seriamente los beneficios de las compañías productoras de anticonceptivos.

El principal objeto de las iras del público es el dispositivo intrauterino (DIU). La casa Robins —inventora y primera productora del DIU— ha tenido que pagar hasta la fecha 378 millones de dólares en indemnizaciones, y las perspectivas para el futuro son aún menos halagüeñas, pues tiene pendiente todavía 6.000 pleitos por daños ocasionados por su producto. La sangría económica que le supone a la empresa defenderse de tantas querellas —aún cuando salga ganadora— y el consiguiente descenso de la confianza del público y —por ende— de las ventas, han puesto a la antaño próspera Robins al borde de la quie-

bra. Los demás fabricantes de dispositivos intrauterinos experimenta dificultades similares, con lo que el DIU ha quedado prácticamente barrido del mercado.

Lo mismo cabe decir de otros métodos anticonceptivos. El consumo de la píldora ha disminuido en un 50% desde los tiempos de su apogeo, allá por los años 70. Los espermicidas también están en crisis: este año, la casa fabricante de la gelatina Ortho-Gynol ha sido condenada por los tribunales a pagar 4,7 millones de dólares en concepto de daños a usuarios.

Las mismas expectativas creadas entre el público por la industria anticonceptiva se han vuelto en contra de ella. En suma, la clientela, a la que se encandiló con la absoluta liberación sexual, se ha hecho tan exigente, que ya es imposible de satisfacer. Un portavoz del Instituto Alan Guttmacher —dedicado a estudios sobre contracepción— ha advertido sobre la falta de realismo que supone esta actitud de la gente: “No se puede esperar un producto absolutamente perfecto. Nunca ha habido un método anticonceptivo que no entrañara algún riesgo”. Ya era hora de que alguien lo dijera.

“Uva Airen”

LA MEJOR MULA SIN MANTA

El hecho sucedió en la provincia de Ciudad Real a finales de los años 50.

Era gobernador civil José Utrera Molina, hoy padre político del nuevo Secretario General de AP, Alberto Ruiz Gallardón.

Después de una visita inaugural el gobernador y sus acompañantes recibieron la cortesía local de un vino del lugar.

Ocurrió que debido a los que en los huateques comen calamares fritos a dos manos, el lugar de la mesa donde se encontraba, de pie, el gobernador carecía de aperitivos. Un concejal agricultor, obsequioso y con el deseo de agradar a la entonces primera autoridad de la provincia, arrimándole unos platos llenos de carne, exclamó:

—“¡Hombre, la mejor mula, sin manta!”

¿Miedo, comodidad, desincentivación?

Los directores de 220 Colegios públicos de EGB de Madrid han tenido que ser designados por la directora provincial de Educación y Ciencia, Pilar Lucendo —por cierto, natural de Argamasilla de Alba— ante la ausencia de aspirantes. En ningu-

no de los 220 centros hubo candidatos. La dependencia del director al Congreso escolar; la propia composición de este órgano co-director y las directrices partidistas impuestas, a veces, hacen incómodo y difícil un cargo que no tiene ningún incentivo.

Díaz-Pinés: abochornado, no sorprendido

El exdiputado aliancista, Manuel Díaz-Pinés se ha reincorporado a su trabajo de profesor. Da clases en el Instituto San Cristóbal, de Madrid, en cuyo Consejo Escolar resultó elegido como secretario recientemente.

Al valorar los últimos acontecimientos acaecidos en el seno de AP, ha declarado: “Me siento abochornado, que no sorprendido.”

Díaz-Pinés, será padre —madre, en este caso— por segunda vez, en estos días. Enhorabuena.

SI NO LO VEO NO LO CREO «Si se produce mi reelección, en los cuatro años venideros trabajaré cuatro veces más»



Pablo TELLO
Alcalde de Talavera de la Reina